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Stellungnahme der CSU Fraktion zum Haushaltsplan 20 14 

 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  

verehrte Mitarbeiter der Verwaltung,   

verehrte Kolleginnen und Kollegen des Burgthanner Gemeinderates, 

 

als Fraktionsvorsitzender der CSU möchte ich mich eingangs persönlich, im Namen der 

Fraktion und auch im Namen von Reinhard Göhring von der Gruber Liste beim 

Bürgermeister und bei den Mitarbeitern der Gemeindeverwaltung für die im abgelaufenen 

Jahr in gewohnt vorbildlicher Weise geleistete Arbeit bedanken. 

Als Gemeinderat und auch als Bürger unserer Gemeinde durfte ich in den letzten Jahren 

ausnahmslos sehr zuvorkommende, engagierte und hilfsbereite Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeiter unserer Gemeindeverwaltung kennenlernen und zwar ausnahmslos über die 

jeweiligen Ressortleiter bis hin zu allen anderen Beschäftigten. 

 

Nun zum vorliegenden Haushaltsplan für das Jahr 201 4 

 

Der Haushaltsplan wurde wie immer in gewissenhafter Zusammenarbeit durch den 

Bürgermeister und die Verwaltung, insbesondere dem Kämmerer Heinz Rupprecht, 

vorbereitet. 

Er wurde in der CSU-Fraktion vorbesprochen und beraten. 

 

Burgthann ist eine aufstrebende, liebens- und lebenswerte Gemeinde mit Vorbildcharakter in 

vielerlei Hinsicht und zwar über die Landkreisgrenzen hinaus. 

Infolge einer stets vorausschauenden und mit dem Blick fürs Ganze praktizierten 

Kommunalpolitik konnten wir die erforderlichen Vorrausetzungen hierfür schaffen und 

zielgerichtet – bei Bedarf auch kurzfristig - dort investieren, wo es uns wichtig und sinnvoll 

erschien.  

Hierdurch ist insgesamt ein gutes und funktionierendes Miteinander von Familie, Ehrenamt, 

Kirche und Gemeinde durch alle Ortsteile hindurch entstanden! 
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Der aktuelle Gesamthaushalt beläuft sich auf ca. 18,9 Millionen Euro, wobei der 

Vermögenshaushalt mit geplanten 2,8 Millionen Euro  im Vergleich zu den Vorjahren bzw. 

insbesondere zum Haushalt von 2013 merklich niedriger ausfällt. 

 

Dies ist darauf zurückzuführen, dass aus den Ansätzen in den Vorjahren noch 

Haushaltsreste und Übertragungen in Höhe von ca. 5 Millionen Euro  zu realisieren und 

abzuwickeln sind und letztendlich dem neu zu wählenden Gemeinderat nicht allzu hohe 

Vorgaben mitgegeben werden sollen. 

   

Der CSU ist es wichtig, dass mit dem neuen Haushalt splan die gesetzlich 

zugewiesenen Kernaufgaben erfüllt werden und dabei zum Wohle der Bürgerinnen 

und Bürger Gestaltungsspielräume und Optionen für d ie Zukunft belassen werden 

können! 

Burgthann ist nach wie vor eine der wenigen Gemeinden ohne Verschuldung; auch der 

Haushalt 2014 kann abermals ohne Kreditaufnahme verabschiedet werden. 

 

Welche Ziele verfolgt die CSU? 

 

Burgthann soll weiter an Qualität und Attraktivität  im Hinblick auf 

Familienfreundlichkeit und Lebensgefühl gewinnen. 

 

Im Vordergrund stehen für uns hierbei insbesondere 

 

• Die Schaffung von familien- und bürgerfreundlichen Rahmenbedingungen 

• Der Ausbau und Erhalt der gemeindlichen Infrastrukt ur 

• Die Förderung und Unterstützung der Vereine und des  Ehrenamtes   

 

Zu Punkt 1 

Familien- und bürgerfreundliche Rahmenbedingungen 

 

Mit der Fertigstellung des Anbaus einer Kindertagesstätte an den Kindergarten in Burgthann 

können wir in ganz Burgthann qualifizierte Betreuungsmöglichkeit für unserer Kinder von 

klein auf sowie ein zukunftsweisendes Schulkonzept verbunden mit einer entsprechender 

Jugendarbeit bereitstellen. 
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Für unsere Kinder verfügen wir über ein breit gefächertes, auch integratives Angebot an 

Kindergarten- und Krippenplätzen mit flexiblen Öffnungszeiten sowie der Möglichkeit der 

Mittags- und Nachmittagsbetreuung für unsere Schüler. 

Mittlerweile können wir in unserer Gemeinde  

• 110 Hortplätz (Burgthann und Unterferrieden) 

• 300 Kindergartenplätze 

• 49   KiTa-Plätze (Alter 18 Monate bis 3 Jahre) und 

• 86 Krippenplätze (Alter bis 18 Mte.) 

vorweisen. 

Bei Bedarf bekommt also jede Familie einen optimalen Betreuungsplatz für ihr Kind. 

Die Personalkostenzuschüsse für die Kindertageseinrichtungen haben sich demzufolge im 

Jahr 2014 auf insgesamt 2, 3 Millionen Euro erhöht, wovon die Gemeinde einen Anteil von 

über 1 Million Euro trägt. 

 

Auch die Sicherstellung und Weiterentwicklung unserer Schullandschaft ist Anliegen der 

CSU; die für 2014 geplanten Aufwendungen in Höhe von ca. 200.000,00 Euro hierfür - u.a. 

für eine Neuausstattung der EDV-Räume in der Hauptschule Burgthann - sind also gut 

angelegt. 

 

Wir werden uns auch in Zukunft darum kümmern, dass die schulische Qualität in Burgthann - 

welche ebenfalls gemeindeübergreifend anerkannt wird - erhalten bleibt bzw. den 

veränderten Verhältnissen angepasst und weiter ausgebaut wird. 

Auch einem schlüssigen Konzept im Hinblick auf die Errichtung einer Ganztagesschule 

stehen wir positiv gegenüber, sobald dies für Burgthann sinnvoll erscheint, wobei sich die 

momentane Schulsituation aus unserer Sicht noch als die optimalere für Eltern und Schüler 

darstellt.  

 

Die aktuell noch laufenden räumlich und organisatorischen Modernisierungsmaßnahmen im 

Rathaus  steigern die Effizienz in den internen Betriebsabläufen und gegenüber den Bürgern, 

auch das gehört zum Image einer bürgerfreundlichen Gemeindeverwaltung (Kosten hierfür 

im Jahr 2014 ca. 227.000,00 Euro inkl. Büromöbel).     
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Zu Punkt 2 

Ausbau und Erhalt der gemeindlichen Infrastruktur 

 

Für das Jahr 2014 fallen in diesem Zusammenhang neue Aufwendungen in Höhe von        

ca. 1 Million Euro für Wasserleitungsbaumaßnahmen  und ca. 671.00,00 Euro für 

Straßenbau- und Straßenentwässerungsmaßnahmen an. 

Hierbei erwähnenswert sind insbesondere weitere Ausbaukosten für die Straße von 

Schwarzenbach nach Westhaid in Höhe von 300.000,000 Euro (Gesamtkosten ca. 1,1 

Millionen Euro) sowie Wasserleitungsbaumaßnahmen in Mimberg und die Erneuerung des 

Saugbehälters in der Aufbereitungsanlage in Burgthann in Höhe von ca. 1 Million Euro.  

 

Hinsichtlich der Gestaltung von zentralen Plätzen in unseren Dorfmit ten  sind auch für 

den Burgbereich wieder entsprechende Mittel eingeplant! 

 

Die erforderlichen Brandschutzmaßnahmen in Höhe von insgesamt ca. 600.000,00 Euro, 

wovon ca. 50 % bezuschusst werden, können im kommenden Jahr nun endgültig realisiert 

werden (Haushaltsreste 200.000,00 Euro/2013 und 290.000,00 Euro/2012). 

Diese Brandschutzmaßnahmen sind vorrangig aller Überlegungen zur generellen 

zukünftigen Nutzung der Burg abzuschließen! 

Hierzu zählt auch die in Auftrag gegebene Schadenskartierung, um überhaupt eine 

verlässliche Basis für weitere Planungen und Handlungsvorschläge zu erhalten und 

dringende Erstmaßnahmen ergreifen zu können. 

Zielvorstellung muss es ein, die Burg im Bestand dauerhaft zu sichern, da bei Untätigkeit ein 

entsprechender Verfall droht. 

Auch der in der letzten Sitzung getroffene grds. Veränderungsbeschluss im Hinblick auf die 

Erweiterung des vom Bebauungsplan für das Burgviertel zu umfassenden Areals dient der 

Fortführung der bei der Städtebauförderung angemeldeten Maßnahmen rund um die Burg.   

Aus Sicht der CSU ist es sinnvoll, wenn neben den g enannten Maßnahmen und 

unabhängig von weiteren Zukunftsplänen die Burgkape lle saniert werden könnte, 

sobald diese nicht mehr als Stellraum benötigt wird ! Dort könnten dann ggf. auch 

Trauungen durchgeführt werden.       

 

Nachdem mit der Burg jetzt endgültig wieder ein entsprechender Anfang gemacht werden 

kann, ist für das kommende Jahr die Einholung eines Gutachtens hinsichtlich der 

Möglichkeiten einer Optimierung der Dorfplatzgestaltung in Oberferrieden geplant.  
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Auch in Ezelsdorf gilt es nach Erstellung des Gemeinschaftshauses, welches von den 

Vereinen äußerst gut genutzt und angenommen wird, weitere Schritte und konkrete 

Planungsvorschläge zumindest hinsichtlich der künftigen Nutzung und Gestaltung des 

Dorfweihers einzuleiten.   

 

Zu den infrastrukturellen Maßnahmen unserer Gemeinde gehört auch die die diesjährige 

Fertigstellung des neuen Bauhofes in Ezelsdorf, für welchen insgesamt ca 2,7 Millionen Euro 

aufzuwenden sein werden.  

 

Zu Punkt 3 

Förderung und Unterstützung der Vereine und des Ehr enamtes mit besonderem Blick 

auf die Jugendarbeit! 

 

Für die CSU ist von besonderer Bedeutung, dass die freiwilligen Leistungen der Gemeinde 

an unsere Vereine, Verbände und Kirchen sowie die Förderung des Ehrenamtes - 

insbesondere im Bereich der Jugendarbeit - in voller Höhe erhalten bleiben bzw. im Jahr 

2014 auf insgesamt ca. 80.000,00 Euro erhöht werden können (zusätzlich geplanter 

Investitionskosten- zuschüsse in Höhe von ca. 25.000,00 Euro). 

 

Die begleitende Unterstützung unseres gut funktionierenden Feuerwehrnetzes in den 

einzelnen Ortsteilen ist für uns selbstverständlich => so sind in 2014 für die 

Ersatzbeschaffung eines Feuerwehrautos in Burgthann sowie sonstiger Ausrüstung 

325.000,00 Euro vorgesehen. 

 

Auch die künftig weitere Gestaltung unserer Naherholung vor der Haustüre und die 

Verbesserung des kulturellen Angebotes nehmen einen großen Stellenwert für die CSU ein.   

 

Zusammenfassend darf ich sagen, dass im Haushalt 2014 die wesentlichen und 

vordringlichen Maßnahmen berücksichtigt sind und verwirklicht werden können, dass 

Prioritäten im Sinn der CSU-Fraktion gesetzt und die finanziellen Spielräume und  

Möglichkeiten genutzt werden. 

Die CSU-Fraktion stimmt deshalb dem Haushaltsplan 2014 zu! 

 

Abschließend möchte ich mich nochmals beim 1. Bürgermeister Heinz Meyer, seiner 

gesamten Verwaltung – heute besonders bei unserem Kämmerer Heinz Rupprecht – sowie 

allen weiteren Mitarbeitern in der Gemeinde für die geleistete Arbeit bedanken. 
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Bedanken möchte ich mich aber ausdrücklich auch bei allen Mitgliedern des Gemeinderates 

für die stets sachliche und konstruktive Zusammenarbeit in den letzten Jahren. 

 

Ich bin der Ansicht, dass in der jetzt ablaufenden Periode im Gemeinderat zum Wohle 

unserer Gemeinde jederzeit ein gutes und faires Miteinander im Vordergrund stand und 

wünsche dem neuen Gremium eine ebenso gute Ausgangsbasis.  

 

 

Für die CSU-Fraktion 

 

Günther Nedvidek 


